

asesores de empresa

El número de conflictos subió un 11,59%

Las horas perdidas por huelgas aumentaron un 17,71% respecto al mismo periodo del año pasado

E. de G. / Guadalajara

Las horas de trabajo perdidas en España durante los nueve primeros meses de 2009 ascendieron a 35.498.908, como consecuencia de las 751 huelgas contabilizadas, que afectaron a empresas y sectores con un total de 2.171.703 trabajadores censados, de los que 320.440 resultaron directamente implicados, según los datos del informe sobre conflictividad laboral, realizado por los servicios técnicos de CEOE. Respecto al mismo periodo de 2008, el número de huelgas subió un 11,59%; la suma de trabajadores en huelga aumentó un 27,71% y las horas de trabajo registraron un incremento del 17,71%.

Por lo que se refiere a la conflictividad estrictamente laboral —la que quedaría al deducir de esos totales las cantidades correspondientes a huelgas protagonizadas por funcionarios o trabajadores empleados en servicios de carácter público y aquellas otras que respondieron a motivaciones de índole extralaboral—, el informe de CEOE señala que durante el periodo comprendido entre

el 1 de enero y el 30 de septiembre, se registraron 579 paros, con 672.818 trabajadores en plantillas, 101.613 implicados y 20.122.091 horas perdidas. En comparación con igual periodo de 2008, el número de huelgas se incrementó en un 18,65%, la suma de trabajadores implicados disminuyó un 1,21% y las horas no trabajadas aumentaron un 61,40%.

Septiembre

Durante el pasado mes de septiembre se produjeron 106 huelgas, que afectaron a sectores y empresas con un total de 149.169 trabajadores censados, de los que 63.793 resultaron directamente implicados, lo que representa un 42,77%. Como consecuencia de estas alteraciones se perdieron 3.539.774 horas de trabajo, un 51,19% más que en septiembre de 2008. Las huelgas aumentaron un 39,48% respecto a idéntico mes del año pasado.

En cuanto a la conflictividad estrictamente laboral, en septiembre se produjeron 86 paros, con 57.828 trabajado-

res en plantillas, 14.511 implicados y 1.601.990 horas de trabajo perdidas. Respecto al mismo mes del año anterior, los conflictos contabilizados subieron un 43,34%, el número de trabajadores implicados creció un 5,86% y las horas perdidas anotaron un incremento del 26,57%.

Por áreas territoriales, la conflictividad laboral de septiembre, globalmente considerada, incidió especialmente en la provincia de Barcelona, con 11 huelgas. A continuación, se situaron Madrid, con diez; Vizcaya, con 6; Sevilla, Valencia y Zaragoza, con 5; Cádiz, Navarra y Las Palmas, con 4 y Álava, con 3. Atendiendo a los trabajadores que secundaron las huelgas, Barcelona destacó sobre el resto de demarcaciones, con 3.456, seguida de Zaragoza, con 1.331; Madrid, con 1.201; Valencia, con 1.131; Cádiz, con 680; Vizcaya, con 605; Sevilla, con 522; Navarra, con 518; Murcia, con 333 y Toledo, con 325.

Desde la perspectiva de las horas no trabajadas por huelgas, encabezó la lista Madrid,

con 483.508; seguida de Barcelona, con 360.546; Vizcaya, con 307.776; Asturias, con 110.968; Jaén, con 100.224; Pontevedra, con 74.832; Cádiz, con 57.360; Navarra, con 49.248; Álava, con 47.632 y Alicante, con 40.880.

Los sectores o ramas de actividad económica más afectados por las huelgas de septiembre de 2009, teniendo en cuenta el número de horas perdidas, fueron transportes y comunicaciones; educación; metal; agricultura y ganadería; extracción y transformación de minerales no energéticos y productos derivados; textil y confección; construcción; alimentación, bebidas y tabaco; actividades sanitarias; industrias químicas y "otros servicios".

El informe de CEOE indica que de las 106 huelgas iniciadas en el citado mes, 7 afectaron a empresas o servicios de carácter público, que fueron protagonizadas por 46.978 trabajadores y ocasionaron la pérdida junto con las que empezaron en meses anteriores de 1.730.920 horas de trabajo, el 48,90% del mes. De esas horas perdidas, 1.236.328 corresponden a 17 huelgas que comenzaron en meses anteriores, lo que supone el 71,43% y fueron secundadas por 13.175 trabajadores.

Causas

En cuanto a las principales causas de conflictividad laboral, el informe destaca en

el mes de septiembre la conflictividad asociada a la tramitación de expedientes de regulación de empleo. En relación con dicha causa, se produjeron 32 huelgas que originaron la pérdida de 1.050.516 horas de trabajo, a las que habría que añadir 382.528 horas procedentes de ocho huelgas iniciadas en meses anteriores y que se mantuvieron en el mes de septiembre, lo que arroja un total de 1.434.044 horas de trabajo.

Para lograr el abono de salarios atrasados se convocaron otras 15 huelgas, con 633 participantes directos y 59.560 horas no trabajadas.

En demanda de "diversas mejoras", independiente del convenio, se iniciaron 14 huelgas, con 48.231 trabajadores participantes en las mismas y 1.234.376 horas de trabajo perdidas, el 34,88%. Además, se prolongaron otros diez conflictos iniciados en meses anteriores, con otros 4.474 participantes directos y 726.288 horas perdidas, el 58,84% del total mensual.

En las cinco huelgas iniciadas en septiembre por las negociaciones de convenios colectivos se perdieron 652.936 horas de trabajo. Durante el citado mes permanecieron abiertas otras doce huelgas por esta causa que originaron la pérdida de 587.256 horas de trabajo, lo que en total supone 1.240.192 horas de trabajo perdidas.

El gobierno sobrevalora el impacto de la subida fiscal

E. de G. / Guadalajara

La Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas) estima que la recaudación esperada por el Gobierno en las reformas del IRPF y del IVA se encuentran sobrevaloradas en más de un 30%, por lo que calcula que se recaudarán 8.068 millones de euros, 3.582 millones menos que los previstos por el Ejecutivo (11.650 millones).

Según el Gobierno, la eliminación de la deducción de 400 euros en el IRPF, el aumento de la tributación de las rentas de capital (del 18% al 19% para los primeros 6.000 euros y al 21% para el resto) y el incremento del IVA (el tipo general se eleva del 16% al 18% y el reducido del 7% al 8%) tendrá un impacto recaudatorio del 1,11% del PIB estimado para 2010, mientras que Funcas rebaja esta previsión hasta el 0,77%.

Desglosando la recaudación prevista por figuras impositivas, las cajas de ahorros calculan que la eliminación de la deducción de 400 euros en el IRPF y el aumento de las rentas de capital supondrá a la Hacienda Pública unos ingresos extra de 4.209,5 millones de euros, frente a los 5.340,5 millones de euros estimados por el Gobierno.

20 años cuidando la salud visual y auditiva

delieno publicidad



ANFER OPTICA
Centro de análisis visual



SOLUCIONES PERSONALIZADAS A TODAS SUS NECESIDADES
GRADUAMOS TODO TIPO DE LENTES PARA TODO TIPO DE ACTIVIDADES

Velamos por su mirada.

www.anferoptica.com

Tfno. 949 23 07 46

C/ Segovia, 3. 19005 Guadalajara